

Operarios alegaban incumplimiento Escondida y sindicato llegan a acuerdo tras ajustes de última hora

Ayer a las 20.00 horas se reactivaría la huelga que se inició el martes si no se firmaba el convenio. A las 21.00 salió humo blanco.

EYN

Nadie anticipó que la oferta de bono de término de conflicto y otros pagos récord en la industria minera —que totalizaban \$33 millones propuestos por BHP a los más de 2.000 trabajadores del Sindicato Número 1 de Minera Escondida— estuviera en la cuerda floja hasta pasadas las 20.00 horas de ayer. Pero pasó.

La faena de cobre más grande del mundo, ubicada en la Región de Antofagasta, estuvo desde el martes en huelga, para posteriormente pasar a una tregua que terminaba ayer por la tarde, con el fin de negociar puntos de un “jugoso” preacuerdo. La minera se vio fuertemente amenazada por una extensión del paro, acechando sobre esta operación el fantasma de la paralización de 2017 que totalizó 44 días y significó cuantiosas pérdidas para la compañía y mermas para el fisco.

El sábado los trabajadores que componen la mesa de negociaciones se retiraron de las conversaciones. La razón: alegaban incumplimiento de parte de la empresa en torno a las condiciones que habrían convenido en el marco del preacuerdo. En un comunicado distribuido internamente la noche del sábado, el sindicato señalaba: “Les informamos que tras revisar el borrador del contrato colectivo de trabajo que presentó la empresa, lamentablemente, hemos detec-

tado que varios puntos no se corresponden con los preacuerdos alcanzados y presentados a la asamblea de socios”, en materia de indemnizaciones, bonos y becas estudiantiles, entre otros.

Una de las preocupaciones de la industria en torno a esta huelga radicaba en el efecto que podía tener la paralización en el mercado mundial del cobre, considerando que la faena ubicada en Antofagasta produce 1,1 millones de toneladas, es decir, un 20% de la producción local.

Productividad

Al cierre del acuerdo ayer, pasadas las 21.00 horas, BHP, controlador de la faena, señaló, a través de un comunicado: “Escondida | BHP y el Sindicato N°1 firmaron hoy un nuevo contrato colectivo, el cual tendrá una vigencia de 36 meses. El contrato considera una serie de beneficios para los trabajadores y cambios que permitirán a Escondida incrementar la productividad, incluyendo iniciativas para la optimización de los cambios de turno, el aumento de utilización de equipos y la adecuación a la Ley 40 horas. Con esto, la operación se prepara para implementar los proyectos estratégicos de su plan de crecimiento. Como compañía valoramos que haya primado el diálogo como herramienta para solucionar las diferencias respecto a la redacción de los acuerdos”.